

# La Union Católica.

Qui non est mecum contra me est.  
MATH. CAP. XII, V. 30.

DIARIO RELIGIOSO-POLITICO.

Ubi Petrus ibi Ecclesia.  
S. AMB. IN SAL. XL., 30.

AÑO V.

En Valencia: Un mes, 8 rs.—Tres, 22 rs.—Seis, 42 rs.—En los demás puntos de la Península: Tres meses, 28 rs.—Seis, 54 rs.—Un año, 104 rs.—Extranjero: Tres meses, 32 francos.—Seis meses, 58 francos.—Un año, 104 francos.—El pago de la suscripción puede hacerse por medio de sellos de correo, libranzas ó letras en carta dirigida á la dirección ó ADMINISTRACION DE LA UNION CATÓLICA, Valencia.

Valencia: Miércoles 19 de Enero de 1881.

NÚM. 1112

Beatissimus idem Pater, vestris hinc pietatis ac filialis amoris testimoniis, paternam invicem benignitatem respondens, apostolicam benedictionem vobis ex animo imperitius est, Deum adprecans ut novas vobis ad religionem fidem que ocatheum tuendam vires sufficiat, omnique vera solidaque felicitate cumulet.—Leon XIII, al Director y redactores de LA UNION CATOLICA, 12 de Marzo, 1879.

OREMUS  
PRO PONTIFICE NOSTRO LEONE,  
DOMINUS CONSERVET EUM,  
ET VIVIFICET EUM.  
ET BEATUM FACIAT EUM IN TERRA,  
ET NON TRADAT EUM  
IN ANIMAM INIMICORUM EJUS.

## Santoral.

**SANTOS DE HOY.** San Fulgencio, obispo. Fue San Fulgencio hermano de San Leandro, Isidoro y Santa Filomena, del linaje ilustre de los reyes Godos. Desde luego dió muestras de su talento despedido para las letras y salió tan aventado en toda clase de literatura, que por ella y por gran virtud le fué conferido el obispado de Kchia. Decio este Santo Pedro cruel persecucion y deserro por parte de su conuado rey Leovigildo, imbuerto en la secta de los arrianos; empero al morir esta marca, encargó á su hijo Recaredo que se condujera por los consejos de sus tios Fulgencio y Leandro, arzobispo de Sevilla. Escribió algunas obras, y especialmente sobre el misterio de la Santísima Trinidad, contra la herejía de los arrianos. —Lleno de merecimientos acabó su vida en 19 de Enero del año 407.

**MARTIROLOGIO.** San Canuto, cuyo triunfo se celebra el 7 del mes. En Roma, santos Mario, Marta y sus hijos Andjar y Abacuc. En Esmerina, un Germanico, mártir. En Africa, los Santos mártires Pablo, Gerónico, Genaro, Saturnino, Succo, Lilo, Cato, Pio y Germana. En Espoleto, San Ponciano, mártir. En Lodi, San Basiano, obispo. En Jaen, San Wolstano, obispo y confesor.

**SANTOS DE MAÑANA.** San Fabian, papa, y San Sebastian, mártires.

**SANTOS DE PASADO MAÑANA.** San Fructuoso, obispo, y Santa Inés, virgen y mártir.

**Cultos religiosos.**

**CUARENTA HORAS.** Continúan en la iglesia de San Antonio, abad. Se descubre á las siete de la mañana, y se reserva á las cinco de la tarde.

**CONTRA DE MARIA.** Hoy visita á Ntra. Sra. de Saleta, en Santa Tomas.

Mañana visita á Ntra. Sra. de la Alegria, en San Salvador.

**Iglesia de los Santos Juanes.**

Hoy se celebrará el ejercicio acostumbrado al patronato San José. Por la mañana á las siete, Misa de altar del santo. Por la tarde, á las cinco y media, meditación, sermón que predicará el Dr. D. José Rafael Merino, corona, gozos y sorteo de medallas.

**MONSEÑOR FREPPEL, OBISPO DE ANGERS.**

La cuestion que hoy ocupa la prensa de todos matices es, como saben nuestros lectores, la felicitacion dirigida al ilustre Obispo de Angers, por personas importantes, tanto procedentes del campo liberal, como del tradicionalista, y á cuyo acto, político segun los órganos del liberalismo, y puramente religioso, segun El Fenix, ha llamado este periódico «Union Católica».

En estas circunstancias creemos que es oportuno el informar á nuestros suscritores de quien sea el ilustre Prelado, hoy representante en la Cámara francesa de los intereses católicos, y elegido para esto por los legitimistas franceses, y por esto publicamos el siguiente artículo biográfico, que hace algunos meses publicó La Ilustracion Católica, con el mismo título:

«La Iglesia, siempre fecunda en hombres eminentes en las artes, en las ciencias, en la filosofía y en todos los ramos del saber, cuenta entre sus mas ilustres Prelados, al eminente polemista, profundo filósofo, sabio teólogo é infatigable. Obispo, cuyo nombre sirve de epigrafe á este artículo. Monseñor Freppel, celosísimo Obispo de Angers, sabe continuar con tanta firmeza como viril elocuencia la gloriosa tradicion de los Remigios, Fenelones y Bossuets, defendiendo la santacausa de la Iglesia, que es á la vez la de la civilizacion del mundo.

Carlos Emilio Freppel vió la luz en el año de 1827 en Obernai, poblacion poco importante del Bajo Rin. Hijo de padres pobres en bienes de fortuna, pero ricos en virtudes cristianas, se dedicó desde sus primeros años al estudio de las humanidades, y después al de las ciencias eclesiásticas, en las que sobresalió por su erudicion, su vasta memoria y sobre todo por su sólida y vigorosa crítica y profundo talento para descubrir el inmenso horizonte de la verdad, velado á sus discípulos. Su relevante mérito, unido á su fácil y elegante palabra, le designaron un puesto en la facultad de teología de París, habiendo sido nombrado profesor de elocuencia sagrada en una edad en que otros apenas han tenido tiempo de empezar su carrera.

Esusado es decir que en el desempeño de su cátedra se condujo admirablemente, educando las jóvenes inteligencias confiadas á su direccion, y que constituyen hoy la honra del púlpito francés y el noble orgullo de su maestro. Las ocupaciones de su cátedra no fueron rónora á su talento y actividad, para que olvidase el ministerio de la pluma, habiendo publicado obras notabilísimas en las que se desderraman su profundo sentido filosófico, su vasta erudicion y sus sólidos conocimientos teológicos. Brilló especialmente en la arqueología cristiana referente á los primeros siglos de la Iglesia, acerca de cuyas materias ha escrito varias obras de que después haremos mencion.

Infatigable por la gloria de Dios y de su Igle-

sia, espuso en elocuentes páginas la verdad católica, y arrebatado por su vocacion oratoria, subió á la cátedra del Espíritu Santo, que con tanto brillo habian ocupado los Fraynsinos y Lacordaire para dar conferencias á la juventud de las aulas. Predicó la Cuaresma de 1862 en la capilla imperial de las Tullerías, esponiendo á los magnates del imperio, como Bourdaloue y Massillon á los del brillante reinado de Luis XIV, las grandes verdades religiosas y los castigos con que la Divina Providencia venga á la moral ultrajada y á la justicia prostituida.

En el año de 1867 fué nombrado Dean de la iglesia de Santa Geneveva, y años antes habia sido nombrado Canónigo honorario de Nuestra Señora de Paris.

Convocado el Concilio Euménico del Vaticano, Roma, concedora del profundo saber del abate Freppel, le llamó en Agosto de 1869 para que tomase parte en los trabajos preparatorios del Concilio, al que asistió, ilustrando con su profundo saber las múltiples y difíciles cuestiones sujetas á la decision de los Padres.

Su profunda ciencia, su afecto incondicional á la Sede Pontificia, unido á su virtud y celo apostólicos, hicieron que la Santidad de Pio IX le nombrase en 1872 Obispo de Angers, en cuya diócesis produce su celo pastoral óptimos frutos. El gobierno francés tambien le ha distinguido, remunerando sus virtudes y su ciencia con la placa de la Legacion de Honor.

Ha escrito, como deciamos antes, muchas y notables obras: citaremos como las mas notables entre ellas, las siguientes: «Los Padres apostólicos y su época» (1859, en 8.º); «Los apologistas cristiano del segundo siglo» (1860, en 8.º; dos series); «San Ireneo y la elocuencia cristiana en la Galia, en los dos primeros siglos» (1861, en 8.º); «Exámen crítico de la vida de Jesús», de M. «Enan» (1863, en 8.º, edicion numerosísima y la mas seria refutacion entre tantas como ha tenido este impio libro); «Conferencias acerca de la divinidad de Jesucristo» (1863, en 8.º); «Tertuliano» (1864, 2 vol. en 8.º); «San Cipriano y la Iglesia de Africa en el siglo III» (1865, en 8.º); «Exámen crítico de los Apóstoles», de M. Renan (1868, en 8.º); «Orígenes» (1868, en 8.º).

La mayor parte de las anteriores obras, referentes á los Padres de la Iglesia, son compendios de las lecciones que el abate Freppel dió al desempeñar la cátedra de elocuencia de la Sorbona. Ha escrito tambien algunos discursos, como el «Panegirico de Juana de Arco», pronunciado en Orleans (1860, en 8.º); «Oracion fúnebre del Cardenal Morlot» (1863, en 8.º), y otros varios. Ultimamente, el 39 del pasado Octubre, como decimos en otro lugar, pronunció un discurso en la catedral de Nantes con motivo de la inauguracion del monumento erigido en honor del general de «La Moriciere», que puso su espada al servicio de la mas noble y mas santa de las causas. Este discurso, que tenemos á la vista, es una joya de elocuencia sagrada, en la que no se sabe qué admirar mas, si la profundidad del concepto del filósofo que espresa sus ideas en brillante y galana frase, ó el ardiente celo del Obispo por la Iglesia de Dios, ó el sentido político del hombre de Estado.

Tambien ha compuesto un Oratorio acerca de la vida de Santa Geneveva, al que el célebre Gounod ha puesto la música.

V. S. C.»

## LA REPUBLICA DE SANTO DOMINGO.

No se habrá olvidado el hecho singular, hasta portentoso en el presente siglo, de haberse elegido á un Sacerdote para ejercer el poder supremo en el territorio de la antigua Isla Española.

Los habitantes de Santo Domingo, sin fé ya en sus hombres civiles, y desengañados, recurrieron á un ministro del altar para ver si la manedumbre evangélica lograba lo que no se ha podido con las luchas y las revoluciones eternas de aquel pais: la paz y la consolidacion de la república. Problema intrincado!

Hoy tenemos, sin embargo, algunas indicaciones, por donde puede cohearse el espíritu que preside en el gobierno del P. A. Merino, y la confianza que los actos administrativos de los gobernantes pueden inspirar sobre la mas ó menos fácil solucion á que aspiran aquellos buenos republicanos.

El 17 de Noviembre, por decreto del poder ejecutivo, quedaron cerradas las sesiones de la Cámara legislativa.

Con fecha 13 del mismo se habia decretado la creacion en cada distrito de una Junta de artes y oficios, consagrada á fomentar los altos intereses que su título indica.

Tambien se habia decretado establecer en cada batallon del ejército una escuela-academia dirigida por los coroneles y comandantes, y dedicada á la instruccion elemental de los sargentos, cabos y soldados.

Se habian, en fin, declarado libres de impuesto fiscal y municipal la maquinaria aplicable á los establecimientos agrícolas é industriales,

los arados y toda clase de instrumentos para la labranza.

En cambio, como en meses anteriores tuvimos ocasion de consignar, el gobierno de la república habia decretado exacciones y derechos, cuya exageracion, si se mantiene, destruirá por completo las relaciones marítimas de aquel pais; y acaba de crear otros dos nuevos impuestos que afectarán sensiblemente al desenvolvimiento de las mismas industrias que se pretende favorecer: una especie timbrada para la correspondencia y documentos mercantiles y judiciales, y una patente sin la cual no podrá ejercerse en la república profesion ni industria alguna.

En una palabra: todas las apariencias son de que el gobierno del Padre Merino, tendiendo á proteger y estimular el adelantamiento de la industria agrícola y la instruccion en todas las clases, incluso el ejército, nutrido muy á la ligera de ideas económicas y administrativas, y dando por sentado que todo se lo puede permitir una buena voluntad, sin mas que ser buena, camina no muy sólidamente hácia la reparacion de pasados quebrantos, producto de vicisitudes dolorosas, hácia la reconstitucion del pais.

Por eso extrañamos que comience á nublar tan pronto aquel cielo estrellado de futuras prosperidades.

A causa de la quiebra de M. S. F. Wilson, dueño por acciones de las tres cuartas partes de la empresa, se han paralizado los trabajos del ferrocarril de Santiago á Samaná, comenzados en 1879.

La «Gaceta» del 13 de Noviembre tambien informa de que la autoridad ha reducido á prision, en Santiago, á seis ciudadanos que conspiraban contra el orden y la situacion. Afortunadamente no se turbó la tranquilidad pública.

La prensa periódica, en fin, que, inspirada por el gobierno ó de acuerdo con él, debiera procurarse amistades en su derredor, á fin de abrir á la república amplia y franca entrada en el concierto de las naciones vecinas, inicia las hostilidades contra España especialmente; que no parece sino que el espíritu revoltoso y agresivo de otros tiempos quiere escaparse por las hendiduras que precisásemos el Padre Merino intenta cegar.

Desearnos sinceramente que así no sea; deseamos que se nos ofrezcan prontas y frecuentes ocasiones en que rectificar nuestros juicios, y aplaudir la consolidacion de la república dominicana y celebrar sus progresos.

Seanos licito, no obstante, trascribir algunos párrafos de la biografía del Padre Merino, porque tal vez su lectura nos disponga para juzgar con mejor acierto los sucesos que puedan acontecer.

El actual presidente de la Española nació el 9 de Enero de 1833 en un hato de la jurisdiccion de Llamasá, provincia de la comun de Santo Domingo, siendo hijo de unos modestos agricultores y ganaderos oriundos del principado de Asturias. Hizo sus principales estudios en el Seminario conciliar construido durante la dominacion española, á cuyo «pernicioso» influjo se debe cuanto de notable hay en aquel pais.

A los 22 años desempeñaba la cátedra de filosofía del citado seminario, lo que acusa buenas dotes de inteligencia y precoz estudio, siendo ordenado de presbitero á los 23, ó sea el 24 de Abril de 1856. Fué entonces nombrado por el gobierno miembro de la junta superior de estudios y elegido el siguiente año diputado por la Constituyente de Moca, que, segun el periódico que nos suministra estos detalles biográficos, elaboró la primera Constitucion «liberal» de la república.

En Agosto de 1858 ascendió al cargo de vice-rector del Seminario conciliar, y en Febrero de 1859 fué nombrado gobernador del arzobispado vacante, nombramiento que confirmó su Santidad y amplió en Breve confirándole facultades «solitas» y otras extraordinarias con la de administrar el sacramento santo de la Confirmacion.

El Padre Merino que, segun parece, no era muy afecto á España, fué desterrado el 14 de Abril de 1862, segun dice el citado periódico, por haberse opuesto á la anexion de Santo Domingo á España, llevada á cabo durante el gobierno de Santana de 1861. «Ya es un mérito!

De Santo Domingo se dirigió el Sacerdote desterrado á Puerto-Rico, y de allí á España, donde, á pesar de su oposición á la «infamia» de la anexion—así la califica el colega biógrafo—fué honrosamente acogido, dice, por el gobierno de donña Isabel II, relacionándose con el duque de Tetuan y siendo recibido por SS. MM.

Después del abandono, en Agosto de 1865 regresó el cora Merino á Santo Domingo, siendo nombrado por el «Protector» de la república miembro de la junta organizadora del Cibao; fué elegido el mismo año diputado para la Convencion que le designó para miembro de la junta ejecutiva de gobierno; bajo su presidencia terminó la Convencion.

Como presidente de este cuerpo, hubo de recibir el juramento constitucional al «ex-mariscal español» D. Buenaventura Baez, de quien ha sido y es enemigo constante.

Emigrado voluntariamente al advenimiento de Baez, partió á Cuba de donde regresó á la caída

de aquel y elevacion del triunvirato en 1867. Designado por el Congreso para Arzobispo lo desaprobó la Santa Sede, y entonces fué nombrado ministro plenipotenciario de la república en Roma, con poderes para arreglar ciertas desavenencias y celebrar el Concordato. Puso término á esta mision la revolucion de 1867 á favor de Baez, y á su regreso de Roma se ausentó para Venezuela. Allí ejerció diferentes cargos políticos y se le dió el título de ciudadano benemérito del Estado.

Por último el Padre Merino ha sido elegido para presidente de la república después de haberlo sido de su Convencion.

Si este alto funcionario, dada su especialísima cualidad, ha de proceder como buen Sacerdote, tiene que atenderse en su administracion á las supremas órdenes del «Syllabus»; y si de ellas se sale, se declarará en completa disidencia con la distinguida clase que representa y principalmente con el Supremo jefe de la Iglesia, cuyo ministro es.

Esperemos los actos del Padre Merino, que no tardarán en presentárnoslos mas de relieve en el comprometido puesto en que le ha colocado el voto de sus paisanos. ¡Esperemos!

## LUISA.

La gran mujer sigue en Francia preparando los grandes dramas del porvenir. Luisa Michiel es una loba incansable. Siempre olfateando la sangre, salta de una parte á otra con la agilidad felina que la caracteriza, dando á Gambetta cada susto y cada escalofrio que le hacen temblar como un azogado. Gambetta cree ver el alfiler de Luisa (léase el puñal) en todas partes. El enorme tuerto le teme mas que á sus pecados; y ya no se contenta solo con gastar camisa de malla; á todas partes se hace seguir de su escolta de soldados ó de policiaicos, que no le quitan ojo. La horrible comunista es el espectro rojo que persigue á Gambetta pidiéndole cuentas de la sangre derramada en Satory.

La labor de Luisa es cada dia mas interesante. Los periódicos anunciaron que habia pedido autorizacion para fundar un gran colegio de señoritas. Sabido es que Luisa fué institutriz en sus verdes mocedades.

En un colegio fundado por Luisa deben aprender las educandas cosas muy bellas. Desde luego creemos que á él no podrán asistir señoritas, sino «señorotas», porque ¿qué diablos de señorío puede enseñar una maestra que anda de club en club predicando las glorias de «su querida Commune»? Las educandas de Luisa no aprenderán nunca á manejar la aguja y el dedal; pero en cambio, serán maestras en el arte de esgrimir el cuchillo y de tirar con carabina y revolver. ¿Será este el bello ideal de la enseñanza láica que sostiene Ferry?

Luisa es mujer de moda en todos los barrios donde tienen sus madrigueras los asesinos y los incendiarios. Un gesto, una palabra de Luisa hallan en todo Paris legiones de fanáticos, dispuestos á inmolar por ella. Luisa acaba de gruñir unas palabras fatidicas contra el mismísimo Rochefort, acusándole de pasteleo y cobarde, y Rochefort ha sido destronado «ipso facto» por los terroristas, que se le juran para cuando llegue la hora de las obras de sangre.

Pero quien verdaderamente teme á Luisa es Gambetta. ¡Pobre Gambetta! No puede negarse que es un zorro de primer orden; pero ante la ferocidad de una hiena como Luisa, el zorro no se las tiene todas consigo y tiembla.

El caso no es para menos. Luisa representa una venganza, y acaso es instrumento de una alta justicia.

## INUNDACIONES.

Desgraciadamente no ha cesado aun el temporal que desde hace tres dias se desencadenó sobre varias comarcas españolas; porque si bien en algunos puntos decrecen las aguas, en otros se desbordaban los rios y causan enormes perjuicios á los campos ribereños.

Hé aqui las últimas y mas importantes noticias telegráficas que se han recibido ayer en el ministerio de la Gobernacion:

Palencia 15 (9 noche).—El alcalde Villarramiel participa que en la noche de ayer descargó en aquel pueblo un fuerte aguacero que inundó varias calles, habiéndose arruinado 7 casas y declarado ruinosas 16. El ayuntamiento con el auxilio de la Guardia civil y vecinos, pudo poner á salvo diferentes familias que no podian salir de sus casas. Con objeto de salvar de la muerte á los inundados, hubo necesidad de romper la carretera para dar salida á las aguas hasta el canal de Castilla. Al mismo tiempo participa que el pueblo de Villafrales (Valladolid), estaba inundado por avenida del rio Sequillo.

Palencia 16 (1,5 t).—El alcalde de Dueñas participa haber descendido las aguas del Pisuegra 3 metros.

Valladolid 16 (6 m).—El Pisuegra ha seguido creciendo lentamente hasta hace dos horas que

se estacionó, y al parecer baja insensiblemente. Hasta ahora no es probable que se inunde la poblacion. Se ha prohibido la circulacion por el puente de piedra.

Tarragona 16 (12 n).—El tren número 54 que conducia el correo de Valencia ha descarrilado en Amposta, sin que haya que lamentar desgracias personales; el tren sigue en aquella poblacion sin poder continuar su marcha.

Palma de Mallorca 15.—El vapor que debió salir el jueves, no pudo verificarlo hoy por causa del temporal. No se ha recibido correspondencia de Madrid desde el lunes último.

Badajoz 16.—La interrupcion de las líneas telegráficas han impedido dar pormenores sobre el mal estado de las líneas férreas; en la de Llerena hácese trahorbido de viajeros en el puente provisional sobre el Guadiana.

Granada 15 (7,15 noche).—El alcalde de Santa Fé dice que por efecto de la última crecida del Genil ha quedado inundada la parte baja de aquella localidad.

Continúa el agua con tiempo templado, y son de esperar nuevos derretimientos de nieves en la sierra.

Córdoba 15 (12,30 mañana).—Continúa el temporal de lluvias.

El Guadalquivir ha empezado á crecer notablemente.

Sevilla 15 (1,15 tarde).—Sigue aumentando la crecida del Guadalquivir, elevándose el nivel de las aguas 15 pies sobre el nivel ordinario. La gran avenida del Genil aumentará la del Guadalquivir.

El Prado de Santa Justa ó Campo de los Mártires de esta ciudad está ya arrablamado con pié y medio de agua.

Todavía no hay inminente peligro de inundacion en la ciudad, pero están tomadas las disposiciones necesarias por el ayuntamiento para acudir inmediatamente á todas partes, en el caso de que la inundacion se efectúe.

Por los ingenieros del Estado se ejerce gran vigilancia sobre el puente de Triana, á causa del mal estado de uno de sus estribos, que se halla en obras de reparacion.

Se recibe aviso de haberse arrablamado la carretera de Palma á Ecija en gran extension, dificultando su tránsito.

Zamora 16 (5,26 tarde).—Segun participa el alcalde de Benavente, la inundacion causada por los rios Urbigo y Sile ha cesado, sin haber causado desgracias. El Duero continúa creciendo, habiéndose subido las aguas un metro 50 centímetros sobre su nivel ordinario. Hasta ahora no ofrece peligro de ningún género. Tomadas precauciones.

Zaragoza 16 (4,50 tarde).—Los trenes correo y de viajeros procedentes de Valencia han llegado con retraso de cinco horas y media á causa del descarrilamiento del tren núm. 54 ascendente, que no ocasionó desgracia alguna, aunque sí grandes desperfectos en la via. Se trabaja activamente para su recomposicion.

Jaen 16 (5,15 tarde).—El Guadalquivir ha tenido una crecida espantosa. Continúa el temporal con gran violencia. El personal de obras públicas y la Guardia civil tienen orden para trasladarse á los puntos inundados y proteger los trabajos que hayan de practicarse atendiendo á las necesidades del momento.

Sevilla 16 (6,15 tarde).—El Guadalquivir ha crecido un pié, y aunque sigue el temporal, no hay temor por el momento de inundacion. La del prado de Santa Justa ha terminado, y en el puente de Triana no ocurre novedad. El servicio telegráfico se hacia con dificultad, pero se acude con toda prontitud á todas las reparaciones.

Granada 16 (9 noche).—Por efecto de las crecidas de los rios, se carece en esta capital de noticias acerca del terreno por donde andan los bandoleros fugados de la cárcel de Guadix.

Valladolid 16 (8,45 noche).—Es tanto lo que ha crecido el Duero, que se encuentra interrumpida la línea de Madrid á la Coruña, pasando las aguas por encima de la via de Salamanca mas de 2,50 metros. Por la línea de Olmedo tambien corre el rio.

Zamora 16 (11,10 noche).—El Duero sigue creciendo, habiéndose elevado sus aguas 5 metros sobre su nivel ordinario.

Búrgos 16 (11 noche).—Mañana á las nueve de la misma sale para Madrid el tren espreso, para trahorbador en el kilómetro 411 y hacer nuevo trahorbido junto á Briviesca. Por ahora se suspenden todos los trenes especiales.

## Avisos oficiales.

Servicio de la plaza para el dia 19 de Enero de 1881.

Parada: los cuerpos de la guarnicion.

Jefe de dia: D. Federico Alon o, coronel del quinto montado.

Hospital y provisiones: 5.º capitan de Alba & Tormes.

Paseo de enfermos, conduccion de altas á sus cuarteles y barberos al Hospital: San Fernando.

El teniente coronel sargento mayor, Massoni.

La Union Católica.

FIN SOCIAL DE LAS ORDENES MONASTICAS.

I.

La fundacion de los diferentes institutos religiosos...

La revolucion ni se enmienda, ni perdona, ni se compadecce...

Y sin embargo, ni los vapores de la sangre, ni la niebla del error...

Quando el mundo romano, agobiado por sus grandes crímenes...

Vino abajo con estruendo el imperio romano al empuje incontrastable...

Debilitados despues en las contiendas interiores y en las dulzuras...

Con el movimiento guerrero de aquellos trastornados tiempos...

Lanzado en fin por el disolvente protestantismo el absurdo principio...

Este hiperismo boqui muestra por manera irrefragable la mision...

consoladores y sostenes del pobre, es cuando vuestro hijo...

Recibid, etc.—Enrique.

En el cielo, donde recibe la recompensa de sus virtudes...

Recibid, etc.—Enrique.

Seccion de noticias.

A causa de lo desapacible del tiempo, la popular fiesta del porrat...

En las iglesias de San Martin y de los Santos Juanes...

Un error material de imprenta nos hizo decir al ocuparnos...

Lo que nosotros quisimos decir es, que junto a la reja...

Las operaciones verificadas en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad...

88 imposiciones ordinarias, de las cuales 44 han sido de nuevos imponentes...

66 idem escolares, de las cuales 9 han sido de idem idem...

5 idem a plazo fijo. 21 reintegros de cantidades impuestas...

4 depósitos voluntarios. 462 préstamos facilitados...

312 idem cancelados. 12 entregas a los interesados por restos de almohada...

Total, 967 operaciones, por las que han entrado en caja...

Y salido, 114.429'23.

Los quince opositores que acaban de ser nombrados aspirantes...

D. Bernardo Longuè y Mariategui, D. Mariano Mijoler y Pueras...

El domingo, a las diez de la mañana, tuvo lugar el primer ejercicio...

Mañana tendrá lugar en el teatro Principal el beneficio del apreciable actor...

El espectáculo que ofrece al público será amenísimo y variado...

Despues de una larga y penosa enfermedad, el domingo por la mañana...

Próximo a aprobarse el reglamento de la nueva sociedad...

Esta resolución subsistirá hasta tanto que en virtud de las convocatorias...

El regimiento de infantería Inmemorial del Rey, que está de guarnición...

El de la Princesa, que está en Alicante, vendrá a Valencia a reemplazarle...

A Alicante irá el de Tetuan, que estaba guarneciendo las plazas...

El de Estremadura, que estaba en Tortosa, y se embarcó el sábado...

El de Alicante, que personas concejales estiman en mas de cincuenta...

Esto, unido a los bajos precios que se paga, por las desfavorables...

Los derechos de refrendo seguirán cobrándose.

Los derechos de refrendo seguirán cobrándose.

Los derechos de refrendo seguirán cobrándose.

CABOS SUELTOS.

Dice «El Siglo Futuro»: De «La Mañana» de hoy:

A los conservadores no les ha satisfecho el resultado de la felicitación...

A propósito de la felicitación mitad católica y mitad política...

Tomamos del «Globo»: «La Epoca» recoge velas en cuanto a las declaraciones...

En el número de ayer manifiesta el diario conservador, que cree conveniente...

Despues de todo, lo mismo dice «La Política», y no tiene pretensiones...

Verá «La Epoca» algun peligro en lontananza de esos que dan al traste...

Y sigue «El Globo»: «No se crea que las siguientes líneas son de un periódico...

«El terror que existe en Guadix, a consecuencia de la audacia...

«La Epoca» reclama esos castigos; «La Epoca» sabrá si sucede ó no...

Dice «La Patria» que el país va obteniendo pingües beneficios...

Y no hay duda que es así, cuando sin oír razones, los empleados...

Y lo dice «El Globo»: «En opinión de «El Correo», los discursos de los Sres. Alonso...

«Esto—añade nuestro colega—quizá venga mas tarde, segun el sesgo...

Los canovistas comiendo, los demócratas... «zampando», los moderados...

Habla un periódico liberal: «Dos senadores que hasta ahora no habian pertenecido...

Es decir, que en el Senado se han iniciado ya los desprendimientos...

Puntales al edificio canovista, muchos puntales le hacen falta...

EL CONDE DE CHAMBORD.

Tomamos de los periódicos de París la siguiente carta dirigida por monseñor...

«Goritz 31 de Diciembre de 1880.—Tengo conocimiento, señor, de la desgracia...

En el fondo de mi alma, me asocio a vuestro dolor paternal. El hijo...

En el momento mismo en que la revolucion comenzaba las mas odiosas...

En el momento mismo en que la revolucion comenzaba las mas odiosas...

En el momento mismo en que la revolucion comenzaba las mas odiosas...

En el momento mismo en que la revolucion comenzaba las mas odiosas...

En el momento mismo en que la revolucion comenzaba las mas odiosas...

nos, para los que este año de grandes pérdidas.

«Dice «La Correspondencia» que se ha recibido en el ministerio...

Segun dicho periódico, el Consejo informa en sentido favorable...

La reforma mas importante consiste en que haya programas para el primero...

Muy en breve se publicará la convocatoria. —Nuestro particular amigo...

«El Comercio», con motivo de sus muchas ocupaciones, sin separarse...

«Anteanoche fué puesta en escena en el teatro Principal, la comedia...

La escena apareció perfectamente puesta; la obra estuvo muy bien dirigida...

«Con motivo de una real orden que publica la «Gaceta», en que se declara...

«Hé aqui las conclusiones: 1.ª Que la responsabilidad que se exige...

2.ª Que las autoridades militares cumplan lo dispuesto en el art. 184...

«En el bajo Aragón los fuertes vientos de poniente, que han sido generales...

Hago saber: que en cumplimiento de lo dispuesto por el señor gobernador...

«En los últimos dias habia subido el precio uno ó dos reales por arroba...

«El ayuntamiento del Grao ha acordado sacar a subasta el arrendamiento...

«Ha sido presentada al gobierno de la provincia, para su ejecucion...

«El tenor Marelli, de la compañía de ópera del teatro Principal...

«En la parte exterior del despacho de billetes del ferrocarril para la línea...

«Hoy a la hora de costumbre celebrará el ayuntamiento sesion pública...

«La Sociedad titulada la Juventud legista celebró anteanoche la sesion...

«Presidió el acto el Sr. Barrio y Mier, nombrado recientemente...

«Hoy a la hora de costumbre celebrará el ayuntamiento sesion pública...

«La Sociedad titulada la Juventud legista celebró anteanoche la sesion...

«Presidió el acto el Sr. Barrio y Mier, nombrado recientemente...

«Hoy a la hora de costumbre celebrará el ayuntamiento sesion pública...

«La Sociedad titulada la Juventud legista celebró anteanoche la sesion...

«Presidió el acto el Sr. Barrio y Mier, nombrado recientemente...

«Hoy a la hora de costumbre celebrará el ayuntamiento sesion pública...

«La Sociedad titulada la Juventud legista celebró anteanoche la sesion...

«Presidió el acto el Sr. Barrio y Mier, nombrado recientemente...

«Hoy a la hora de costumbre celebrará el ayuntamiento sesion pública...

«La Sociedad titulada la Juventud legista celebró anteanoche la sesion...

«Presidió el acto el Sr. Barrio y Mier, nombrado recientemente...

«Hoy a la hora de costumbre celebrará el ayuntamiento sesion pública...

«La Sociedad titulada la Juventud legista celebró anteanoche la sesion...

«Presidió el acto el Sr. Barrio y Mier, nombrado recientemente...

«Dice «La Correspondencia» que se ha recibido en el ministerio...

Segun dicho periódico, el Consejo informa en sentido favorable...

«El Comercio», con motivo de sus muchas ocupaciones, sin separarse...

«Anteanoche fué puesta en escena en el teatro Principal, la comedia...

«Con motivo de una real orden que publica la «Gaceta», en que se declara...

«Hé aqui las conclusiones: 1.ª Que la responsabilidad que se exige...

2.ª Que las autoridades militares cumplan lo dispuesto en el art. 184...

«En el bajo Aragón los fuertes vientos de poniente, que han sido generales...

Hago saber: que en cumplimiento de lo dispuesto por el señor gobernador...

«En los últimos dias habia subido el precio uno ó dos reales por arroba...

«El ayuntamiento del Grao ha acordado sacar a subasta el arrendamiento...

«Ha sido presentada al gobierno de la provincia, para su ejecucion...

«El tenor Marelli, de la compañía de ópera del teatro Principal...

«En la parte exterior del despacho de billetes del ferrocarril para la línea...

«Hoy a la hora de costumbre celebrará el ayuntamiento sesion pública...

«La Sociedad titulada la Juventud legista celebró anteanoche la sesion...

«Presidió el acto el Sr. Barrio y Mier, nombrado recientemente...

«Hoy a la hora de costumbre celebrará el ayuntamiento sesion pública...

«La Sociedad titulada la Juventud legista celebró anteanoche la sesion...

«Presidió el acto el Sr. Barrio y Mier, nombrado recientemente...

«Hoy a la hora de costumbre celebrará el ayuntamiento sesion pública...

«La Sociedad titulada la Juventud legista celebró anteanoche la sesion...

«Presidió el acto el Sr. Barrio y Mier, nombrado recientemente...

«Hoy a la hora de costumbre celebrará el ayuntamiento sesion pública...

«La Sociedad titulada la Juventud legista celebró anteanoche la sesion...

«Presidió el acto el Sr. Barrio y Mier, nombrado recientemente...

«Hoy a la hora de costumbre celebrará el ayuntamiento sesion pública...

«La Sociedad titulada la Juventud legista celebró anteanoche la sesion...

«Presidió el acto el Sr. Barrio y Mier, nombrado recientemente...

«Hoy a la hora de costumbre celebrará el ayuntamiento sesion pública...

«La Sociedad titulada la Juventud legista celebró anteanoche la sesion...

«Presidió el acto el Sr. Barrio y Mier, nombrado recientemente...

«Hoy a la hora de costumbre celebrará el ayuntamiento sesion pública...

«La Sociedad titulada la Juventud legista celebró anteanoche la sesion...

«Presidió el acto el Sr. Barrio y Mier, nombrado recientemente...

«Hoy a la hora de costumbre celebrará el ayuntamiento sesion pública...

dosa con arreglo á las tarifas existentes, y no excederán de 40 rs. ó 10 francos.

4. Los obreros, provistos de una cartilla en regla, solo satisfarán la cuarta parte de este impuesto, ó sean 10 reales en España y 2 francos 50 céntimos en Francia.

5. Los indigentes obtendrán gratis el refrendo de sus pases ó pasaportes.

6. Cuando un pasaporte sea visado diferentes veces durante el curso de un mismo año, no se exigirán derechos mas que por el primer refrendo, siendo gratuitos los demás.

7. El gobierno adoptará las disposiciones convenientes para regularizar el servicio de expedición de pasaportes entre España y Francia.

8. Luego que se ratifique y publique el convenio ajustado sobre la materia entre el gobierno de S. M. católica y el de la República francesa, quedarán derogadas todas las disposiciones anteriores relativas á la circulación de viajeros entre ambos países.

—Dice un colega de Barcelona: «Se nos ha relatado un suceso ocurrido en el cercano pueblo de Rubi, que por sus circunstancias merece ocupar la atención de nuestros lectores.

Un vecino de dicho pueblo habia comprado un décimo del número 31.391, en el que dió participación á varias personas de la localidad. Llegada la noticia del sorteo y de que el citado número habia obtenido un premio de 50.000 pesetas, todos los partícipes acudieron á recoger lo que les correspondía proporcionalmente; pero cual no sería su asombro al descubrir de los libros del tenedor del billete que este se habia estroviado.

No parece, sin embargo, que la contestación les satisficiera, cuando han acudido al juzgado reclamando sus créditos y sosteniendo que la tal pérdida es un verdadero engaño, tanto mas censurable cuanto el comprador del billete que lo tenia encargado ya estaba premiado, siendo de notar la conducta del lotero, quien con una honradez sin ejemplo, al entregarlo advirtió esta circunstancia, recomendando mucho cuidado en su conservación.»

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy.—33 de abono.—15 de verso.—La comedia en tres actos. Lo que xale el talento.—La pieza en un acto. De gustos no hay nada escrito.

A las ocho. TEATRO DE LA PRINCESA.—Funcion para hoy.—89 de abono.—Turno impar.—La zarzuela en cuatro actos, El sargento Federico.

A las siete y media. TEATRO CAFÉ.—Funcion para hoy.—La comedia en tres actos, El tonto del Panero.—La zarzuela en un acto, Recuerdos de gloria.

A las siete y media. TEATRO DE LOS NIÑOS DE SAN VICENTE.—Mañana jueves habrá funcion de Belen, por la noche á las siete y media.

Los billetes se espendrán en la portería, hasta la hora de funcion.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO de la Universidad de Valencia.

Estado atmosférico del día 18 de Enero de 1881.

Table with meteorological data including temperature, humidity, and wind speed.

Gobierno militar de la plaza y provincia de Valencia.—Los individuos que á continuación se expresan, Vicente Navarro Garcia, Antonio Pastor Domenech, Mariano Estellés Barrio, Mariano Pitarde Vías, Francisco Garcia Cifré, Juan Bonilla Casanova...

LUNES 17 DE ENERO DE 1881.

A continuación encontraron nuestros lectores las variaciones ocurridas durante los dias que comprende esta Revista.

ALFILERES.—A pesar del bajo precio á que se ofrecen los del país, las ventas están limitadas al consumo local y á la especulación; en un principio creímos que de los mercados extranjeros nos habian bastantes pedidos en vista de los precios que alcanzan nuestros alfileres, pero vemos que nos hemos equivocado, debido sin duda á que la producción en Italia ha sido regular y surten el mercado francés á precios económicos en competencia con los nuestros, gracias al crédito de que gozan estos alfileres por su calidad y esmerada fabricación.

Nuestros aceites, por desgracia, en la actual cosecha carecen de condiciones para la exportación y no pueden competir con los de Tortosa y Bari, debido á que el arbolado padeció bastante en el verano por falta de lluvias y cuando estas vinieron en vez de favorecer al fruto lo perjudicaron hasta el extremo de que los aceites que llegan á nuestro mercado son medianos y regulares y por ello las ventas no son grandes y los precios disminuyen entre 41-51 y 45-19 rs. los 10 kilos.

Continúan llegando aceites de Tortosa y del Maestrazgo pero de calidad inferior, no pudiéndose colocar estos aceites mas que para las claves más bajas del consumo y para las fabricas de jabón y por ello los precios varían entre 29 y 27 rs. los 10 kilos según calidad y clase.

De los de Aragón han entrado algunas pequeñas partidas que se han colocado fácilmente para el consumo á 36 rs. los 10 kilos.

Continúan llegando fuertes remesas de las provincias de Málaga, Córdoba y Sevilla, pero son tan bajas las clases que solo tienen aplicación para las fabricas de jabón y lanas y por lo cual á los precios que se colocan, difieren entre 50 y 51 rs. los 10 kilos, según las necesidades del consumo.

Se están esperando algunas partidas procedentes del reino de Jaén, que si resultan de buena calidad, creemos que se podrán colocar al alrededor de 55-50 rs. los 10 kilos para el consumo local.

De las más sin operaciones, las fabricas están casi todas cerradas á consecuencia del elevado precio que alcanza el grano que en su mayor parte se esporea para los mercados extranjeros.

ARRIBES.—Están encamados, por lo cual han bajado medio real por barchilla todas las clases, y los precios son los siguientes: Clarificado de 1.ª 27 rs. y var. 2.ª 26 3.ª 25 1/2

vá y D. Vicente Aleman Montesinos, se servirán presentarse en este gobierno militar, para enterarse de un asunto que les compete.—Valencia 19 Enero 1881.—D. O. D. S. E.—El teniente coronel comandante secretario, Juan J. Ximenez.

Fiscalía militar de la plaza de Valencia.—El cabo primero, que fue del regimiento infantería de la Habana, núm. 6. del 2.º batallón, hoy licenciado, Antonio Matahi Lorenti, residente en esta capital, se presentará en este gobierno militar, (mayoría de la plaza) de nueve á once de la mañana, con objeto de prestar una declaración.—Valencia 14 Enero 1881.—El alférez tercer ayudante, Joaquin Ferrando.

Hoy 19 del corriente, se celebrará á las nueve y media, en la iglesia del Real Colegio de Corpus-Christi, solemne aniversario, en sufragio del alma del SR. D. JUAN GUALBERTO GARELLY BATTIFORA.

En memoria del tercer año de su fallecimiento. Todas las Misas que en dicho día se celebrarán en la mencionada iglesia, así como al siguiente 20 del corriente, en la parroquia de San Lorenzo, mártir, y en la capilla del Santo Sepulcro de la parroquia de San Bartolomé, serán en sufragio del finado.

Sus hijas, suplican á sus parientes y amigos, la asistencia á alguno de dichos actos religiosos, de lo que quedarán agradecidas.

Todas las misas que se celebrarán hoy en la real y parroquial iglesia de los Santos Juanes, serán en sufragio del alma de DOÑA ROSA MONFORTE Y PARRÉS.

en cumplimiento del año de su fallecimiento. Sus sobrinos hermana política y albaceas testamentarias, suplican á sus amigos se sirvan asistir á alguno de dichos actos religiosos, de lo que recibirán favor.

Avisos Corporaciones.

Lo Rat-Penat.—Sección de Literatura.—Esta sección celebrará sesión ordinaria, lo viernes próximo día 19, en la que el socio D. Félix Pizcueta, hablará sobre lo tema siguiente: «Se presta nuestro lenguaje actual á la poesía heroica ó es mas propio el arcaico?» Lo Sr. Ferrer y Bigné donará lectura al testamento del celebre poeta valenciano Ausias March.

Lo que se posa en conocimiento de señores socios de la mateixa.—Valencia á 13 de Jiner de 1881.—Lo secretario, J. Bodria.

Ateneo Casino Obrero de Valencia.—El jueves 20 del actual, á las ocho y media de la noche, el socio protector Dr. D. Emilio Ribera y Gomez, dará la segunda conferencia del curso sobre los «Animales de aplicación industrial».

Siendo publicas estas conferencias, podrán asistir á ellas todas las personas que lo deseen, aunque no sean socios del Ateneo-Casino Obrero.—Valencia 17 Enero 1881.—El vice-secretario primero, E. Sarrió.

BOLSA DE MADRID.

Table with market prices for various goods and currencies.

Parte oficial.

La Gaceta del día 17 publica las siguientes disposiciones: Ministerio de Fomento.—Real orden de 3 de Enero, disponiendo que se publique en la Gaceta...

Peninsulares.—Se detallan á los precios siguientes: Blanco florote, de 67 1/4 á 67 1/2 rs. arroba.

Blanquilla, de 64 1/2 á 65 id. id. Segundos, de 58 á 57 id. id. BACALAN.—Se sostienen los precios en firme á 54, 55 y 56 pesetas los 50 kilos. CAÑAMONES.—De 40 1/4 á 40 1/2 rs. barchilla á medio colmo.

CACAHUET.—De Plaza de la nueva cosecha blanco superior, á 10 rs. barchilla. Regular de 9 á 9 1/2 id. Id. de fabrica, de 8 1/2 á 8 5/4 id. CANELAS.—1.ª, de 15 á 14 rs. libra 2.ª, de 14 á 14 1/2 id. 5.ª, de 40 á 40 1/2 id. CACAHUES.—Caracas: Se detallan á 5 1/2 las clases bajas, y á 7 rs. libra las superiores. Guayaquil.—Superior, de 155 á 156 rs. arroba.

CAFE DE MANILA.—Se detalla de 128 á 134 rs. arroba. CLAVO DE ESPECIA.—De 6 5/4 á 7 1/2 rs. arroba. CAÑAMO.—Reastrillado de primera clase, á 104 rs. arroba; segunda á 92 id.; tercera, á 8 y cuarta á 75. CERA.—Amarilla del país, de 160 á 170 reales arroba.

CEBADA.—Nuera, de 20 á 20 1/2 rs. fanega. COCHINILLA.—De 11 á 12 reales libra con corta demanda. CORCHO.—Se detalla de 8 á 10 rs. arroba en los almacenes del Grao. COMINOS.—De 54 á 56 rs. arroba de 56 libras.

CHUFAS.—Nuevas algo tiernas, de 10 á 10 1/2 rs. arroba de 50 libras valencianas. Secas de 11 1/2 á 15. DUELAS.—Encasas son las existencias, pero menos las transacciones. Los precios de las últimas operaciones son: Nueva-Orleans padrón superior, 5700. Las de robe americano padrón superior, no hay.

New-York, no hay. Sencilla, 5000. Maderas de pipa 19 1/2 pesetas pipa. FIDEOS.—Los de la marca Los Alcoyanos 1.ª se venden en esta plaza á los precios siguientes: Pasta de sémola, 54, 70 rs. los 10 kil. Idem amarilla de harina 21, 90 id. GARBANZOS.—Mencados, á 14, 16 y 18 rs. arroba. Medianos, á 20, 22 y 26 id. id. Id. de coadura, de 48 á 56.

Gordos de 56 á 65. HABAS.—Gordos del país, de 8 á 8 1/2 rs. barchilla. Sevillanas menudas, no hay. Del terreno, á 10 id. HARIÑAS.—Primera flor condeal, bala de 100 kilogramos, de 18 1/2 á 19 1/2 rs. arroba castellana.

Segunda, de 15 1/2 á 16 1/2 id. id. BARRIL de harina, primera flor condeal, de 92 kilogramos, puesto á bordo, de 470 á 475. HARIÑAS DE ARROZ.—De 16 1/2 á 17 1/2 reales arroba. HABICUELAS.—Del pinet: Nuevas, de 19 1/2 á 19 3/4 rs. barchilla en el muelle del Grao.

el resumen de los servicios prestados por la Guardia civil durante el mes de Noviembre último en la custodia de los montes públicos.

—Otra de 31 de Diciembre, aceptando un donativo de vaciados de los mas notables miembros de la platería fundada de la Universidad complutense, hecho por el escultor D. Manuel Laredo, con destino á la Escuela Superior de Arquitectura, y dándole las gracias en nombre de S. M.

Parte Mercantil.

BOLETIN COMERCIAL. COTIZACION del colegio de corredores de la plaza de Valencia, hoy día de la fecha.

Table with exchange rates for various cities like Alicante, Almería, Murcia, etc.

Descuento de letras Banco de España á 90 anual. Valencia 18 de Enero de 1881.—El Síndico, Vicente Guirana.

Correo de Madrid.

17 ENERO. De varios periódicos.

De «El Liberal»: «El deseo de enterarse de los efectos de las inundaciones llevó anoche muchos diputados y senadores al ministerio de la Gobernacion. La mayor parte de ellos no vieron satisfechos sus deseos, pues el mal estado de las líneas telegráficas es causa de que el gobierno no tenga noticias de comarcas donde las aguas han debido causar verdaderos estragos.

Las pocas líneas servibles las utiliza el gobierno para el servicio oficial, que es mucho, y si algo se dá al particular, es con gran retraso. El ministro de la Gobernacion destinará algunas cantidades del fondo de calamidades públicas para atender á las primeras necesidades de los pueblos inundados. Así lo ha manifestado á varios representantes del país que se le han acercado con dicho objeto.

—Hoy hablará el Sr. Alonso Martínez en el Congreso, y según la importancia de las declaraciones y el giro que tome el debate, interviendrá ó no el Sr. Cánovas del Castillo. Este deseaba anoche que además del Sr. Danvila, de la comision, contestase al individuo del directorio un ministro de la corona; pero declaraba que quizás contra sus deseos se varia obligado á contestar á algunas de sus afirmaciones. En este caso, se prolongaría la sesion para que la Cámara no quedase bajo la impresion del discurso del Sr. Alonso Martínez.

—El discurso del Sr. Danvila ofrecerá dos particularidades interesantes para el debate planteado en el Congreso, si son exactas las noticias que anoche comentaban algunos hombres políticos. El Sr. Danvila está resuelto, según parece, á dirigir alusiones intencionadas al Sr. Balaguer, para obligarle á que haga uso de la palabra, y dirigirá excitaciones á la minoría democrática para procurar que rompa el silencio que ha convenido en guardar mientras dure la discusión del mensaje.

—Desde las dos de la tarde se hallaban en el Senado los ministros de Marina y Fomento para contestar á las preguntas que les dirijan las oposiciones. Decíase que era probable que el Sr. Lalsala conteste al Sr. La Orden justificando al gobierno de la falta de cortesía parlamentaria que le imputaba el senador por Soria.

—De «El Siglo Futuro»: «Crisis.... Pero crisis parcial. «El Correo» la cuenta así: «Si al fin se resuelve á poner por obra el señor Cánovas su pensamiento de un interregno, y dentro de él acomete la modificación ministerial y la solución, en principio, de algunas cuestiones económicas, todo esto puede traer una crisis sobre la derecha.

Por el contrario, si vence las dificultades y cobra nuevos alientos para seguir impávido su camino, todo esto traerá una crisis sobre la izquierda. En uno y otro caso, crisis de importancia y de trascendencia. Veremos si nos equivocamos.»

«Seguramente se equivoca «El Correo», dice «La Correspondencia». En ningún caso ocurrirá crisis de importancia ni trascendencia. Todo está previsto, y no acontecerá mas que lo que deba acontecer constitucional y parlamentariamente, dada la normalidad política en que vivimos, inaugurada con éxito y con aplauso de la inmensa mayoría del país, por el ilustre jefe del gabinete, director de la restauracion de la monarquía, etcétera, etc.»

Comentario de los fusionistas á la trascendencia y á la importancia de la crisis contada por «El Correo». «Bien comerá un perro con un cantazo!» —Por sí ó por no, el Sr. Durán y Lira no habla, pero se defiende. (El Sr. Durán y Lira es aquel ministro de Marina que dejó de serlo cuando varó la unidad católica, y después ha vuelto á serlo sin que la unidad católica haya vuelto á salir á flote.)

Y se defiende así, pegando este pasquin en «La Correspondencia»: «Los que conocen las condiciones de carácter del digno ministro de Marina Sr. Durán y Lira, encuentran impertinentes los sueltos de algunos periódicos respecto á que pase del ministerio que desempeña á un puesto importante en Filipinas, y los amigos del gobierno creen que en el caso de que un día fuera conveniente una modificación parcial, no afectaría al departamento de Marina, que con tanto celo como acierto dirige el Sr. Durán y Lira, requisitos que le han captado generales simpatías en la armada.»

¿Requisitos? ¿Hombre! —Noticias para los contribuyentes. Un periódico publica un artículo titulado «Nuevos impuestos», que comienza: «Creíamos que se habian ya agotado las combinaciones fiscales, que ya no les quedaba jugo á los contribuyentes; que no cabía estrujar mas, pero vemos que nos habiamos equivocado. Hay aun ingenio en el fisco para dar mas torniquete al sistema tributario.

Mas el periódico que así escribe es de tan buen contenido, que concluye: «Por todo pasaríamos con tal de ver resuelto de una vez el problema financiero.» Otra estratagema de Cánovas: hacer que un periódico ministerial haga como que se escandaliza de los nuevos impuestos y concluya por decir que son necesarios.

A ver si los contribuyentes se maman tambien el dedo como los fusionistas, y dicen... Nada: los contribuyentes no dicen nada; pero van pagando.

Con la anterior noticia concuerda esta otra de distinto origen: «Es indudable que se aumentarán algunos impuestos y se reformarán otros, á fin de hacerlos mas reproductivos. Entre estos se halla el referente á las cédulas personales, cuya recaudacion resulta muy onerosa al Estado.

El Sr. Cánovas ha declarado otra vez que el gobierno aun no ha tratado de si ha de establecer ó no el reestanco de la sal.» ¿Vamos! este vendrá despues; pero que viene, es seguro.

MAIZ.—Blanco del país, de la nueva cosecha, de 8 á 8 1/4 rs. bar. Id. extranjero, no hay. Amarillo del país, de la nueva cosecha, de 7 5/4 á 8 rs. bar. Id. extranjero, á 8 id. id. MOJAMA.—Se agotaron las existencias de este seco y los pocos arribos que tenemos son vendidos enseguida á 8 1/2 y 9 duros, los 50 vilos.

PATATAS.—Del país, de 3 á 6 1/2 rs. arroba. PAPEL.—Blanco de primera clase del peso de 5,68 kilogramos de 48 á 50 rs. De segunda de 5,370 kilgs. de 38 á 40 id. Barbas de 4,640 kilgr. de 50 á 52 id. De 4,200 kilgr. á 28 id. De estraza grande para sacos, de primera de 44 á 46 id. De 42 id. de 22 kilgs. á 40 id. Otro id. de 17,650 kilgs. á 32 id. Otro id. marca regular de 9 kilgs. á 20 id. El marquilla por sacos á 26 id. De estraza catalana bala 10mas á 80 id. Otro catalana, bala 10 id. á 70 id. Estracilla superior bala 10 id. á 95 id. De estraza bala de 6 resmas peso de 539 kilogramos, de 54 á 56 rs.

PETROLEO.—Muy pocas existencias y gran demanda, cotizándose á 4,85 el kilo bruto en barriles y de 88 á 70 rs. ceja, todo para fuera de consumo. PINONES.—De 62 á 70 rs. arroba de 50 libras valencianas. PIMENTA NEGRA.—De 96 á 104 rs. arroba. PIMIENTO MOLIDO.—Cáscara superior á 54 rs. los 10 kilogramos. Media cáscara 45 rs. id. id. Flor corriente, 38 id. id. Pimiento regular 54 id. id. Id. picante, no hay. PIPAS.—Van construyéndose algunas partidas en pipas catalanas y Demi-minis para el embarque de vino. Las operaciones últimas que se han efectuado son á los precios siguientes: Pipa pelona 150 rs. media 100 Pipa jerezana vestida 140 media 80 Roble pipa catalana 130 media 80 Cestaño pipa media 60 Pipa portuguesa 140 Pipa Roble 46 Pipa Castaño 40 Transportes 240 Idem-minis 140 SALVADO.—Florote, á 2 1/2 rs. De 4 á 4 rs. 70 céntimos. Mediano, á 1,75 id. id.

SARDINAS.—Con alguna abundancia en las de Higuera, se detallan con mucha de mano de 15 á 14 pesetas miliar y las de Galicia de 10 á 12 dichas. SEDAN.—Hilander superior, de 60 á 62 rs. Entredobles, de 56 á 58 id. Tramas, de 52 á 54 id. Retriados, de 40 á 42 id. Alduceras, de 32 á 34 id. SUELA.—Como consecuencia de la importante alza que han experimentado los cueros, la suela ha subido y se vende por hoy á los precios siguientes: Rvn. kilóg. Suela toro, color avellana para calzado, á 15 35 Id. id. avellana corregel, á 17 35 Id. calca para palmillas, á 12 75 Id. negra para guarnicionero, á 16 55 Guero sillero negro, á 16 35 Becerros finos engrasados, á 44 50

Chagrines. Marcas. Rvn. docena. BLANCOS. Rvn. docena. A. 372 372 B. 356 348 C. 500 328 D. 264 264 E. 228 264 F. 204 240 G. 140 216 H. 144 192 I. 130 168 Cabras mate, á los mismos precios de los chagrines negros. Cabras con lustre, á los mismos precios de los chagrines negros. TRIGOS.—Los precios son: Duros. De Castilla ó Manchegos, . . . . . de 10 á 95 De Andalucía y Estremadura, . . . . . de 90 á 95 De esta huerta, . . . . . de 90 á 94 Tíznos. Candeal de la Mancha, . . . . . de 90 á 100 Joys, . . . . . de 86 á 90 Calma, fuertes existencias y arribos; aspecto según sea la salida. VINOS.—Los de Requena y Utiel, de 15 á 20 rs. arroba, pero sin compradores. Con casco comprendido á bordo. Para la Plata, de 42 á 44 duros pipa. Rio La Plata, de 45 á 46 id. id. Brasil, en portuguesas á 60 duros id. Para Francia, de 40 á 41 francos id. Para América.—Pocas operaciones. Tendencia alza las clases superiores por falta existencias en la propiedad.

de la falta de cortesía parlamentaria que le imputaba el senador por Soria.

—De «El Siglo Futuro»: «Crisis.... Pero crisis parcial. «El Correo» la cuenta así: «Si al fin se resuelve á poner por obra el señor Cánovas su pensamiento de un interregno, y dentro de él acomete la modificación ministerial y la solución, en principio, de algunas cuestiones económicas, todo esto puede traer una crisis sobre la derecha.

Por el contrario, si vence las dificultades y cobra nuevos alientos para seguir impávido su camino, todo esto traerá una crisis sobre la izquierda. En uno y otro caso, crisis de importancia y de trascendencia.

Veremos si nos equivocamos.» «Seguramente se equivoca «El Correo», dice «La Correspondencia». En ningún caso ocurrirá crisis de importancia ni trascendencia. Todo está previsto, y no acontecerá mas que lo que deba acontecer constitucional y parlamentariamente, dada la normalidad política en que vivimos, inaugurada con éxito y con aplauso de la inmensa mayoría del país, por el ilustre jefe del gabinete, director de la restauracion de la monarquía, etcétera, etc.»

Comentario de los fusionistas á la trascendencia y á la importancia de la crisis contada por «El Correo».

«Bien comerá un perro con un cantazo!» —Por sí ó por no, el Sr. Durán y Lira no habla, pero se defiende. (El Sr. Durán y Lira es aquel ministro de Marina que dejó de serlo cuando varó la unidad católica, y después ha vuelto á serlo sin que la unidad católica haya vuelto á salir á flote.)

Y se defiende así, pegando este pasquin en «La Correspondencia»: «Los que conocen las condiciones de carácter del digno ministro de Marina Sr. Durán y Lira, encuentran impertinentes los sueltos de algunos periódicos respecto á que pase del ministerio que desempeña á un puesto importante en Filipinas, y los amigos del gobierno creen que en el caso de que un día fuera conveniente una modificación parcial, no afectaría al departamento de Marina, que con tanto celo como acierto dirige el Sr. Durán y Lira, requisitos que le han captado generales simpatías en la armada.»

¿Requisitos? ¿Hombre! —Noticias para los contribuyentes. Un periódico publica un artículo titulado «Nuevos impuestos», que comienza: «Creíamos que se habian ya agotado las combinaciones fiscales, que ya no les quedaba jugo á los contribuyentes; que no cabía estrujar mas, pero vemos que nos habiamos equivocado. Hay aun ingenio en el fisco para dar mas torniquete al sistema tributario.

Mas el periódico que así escribe es de tan buen contenido, que concluye: «Por todo pasaríamos con tal de ver resuelto de una vez el problema financiero.» Otra estratagema de Cánovas: hacer que un periódico ministerial haga como que se escandaliza de los nuevos impuestos y concluya por decir que son necesarios.

A ver si los contribuyentes se maman tambien el dedo como los fusionistas, y dicen... Nada: los contribuyentes no dicen nada; pero van pagando.

Con la anterior noticia concuerda esta otra de distinto origen: «Es indudable que se aumentarán algunos impuestos y se reformarán otros, á fin de hacerlos mas reproductivos. Entre estos se halla el referente á las cédulas personales, cuya recaudacion resulta muy onerosa al Estado.

El Sr. Cánovas ha declarado otra vez que el gobierno aun no ha tratado de si ha de establecer ó no el reestanco de la sal.» ¿Vamos! este vendrá despues; pero que viene, es seguro.

MAIZ.—Blanco del país, de la nueva cosecha, de 8 á 8 1/4 rs. bar. Id. extranjero, no hay. Amarillo del país, de la nueva cosecha, de 7 5/4 á 8 rs. bar. Id. extranjero, á 8 id. id. MOJAMA.—Se agotaron las existencias de este seco y los pocos arribos que tenemos son vendidos enseguida á 8 1/2 y 9 duros, los 50 vilos.

PATATAS.—Del país, de 3 á 6 1/2 rs. arroba. PAPEL.—Blanco de primera clase del peso de 5,68 kilogramos de 48 á 50 rs. De segunda de 5,370 kilgs. de 38 á 40 id. Barbas de 4,640 kilgr. de 50 á 52 id. De 4,200 kilgr. á 28 id. De estraza grande para sacos, de primera de 44 á 46 id. De 42 id. de 22 kilgs. á 40 id. Otro id. de 17,650 kilgs. á 32 id. Otro id. marca regular de 9 kilgs. á 20 id. El marquilla por sacos á 26 id. De estraza catalana bala 10mas á 80 id. Otro catalana, bala 10 id. á 70 id. Estracilla superior bala 10 id. á 95 id. De estraza bala de 6 resmas peso de 539 kilogramos, de 54 á 56 rs.

PETROLEO.—Muy pocas existencias y gran demanda, cotizándose á 4,85 el kilo bruto en barriles y de 88 á 70 rs. ceja, todo para fuera de consumo. PINONES.—De 62 á 70 rs. arroba de 50 libras valencianas. PIMENTA NEGRA.—De 96 á 104 rs. arroba. PIMIENTO MOLIDO.—Cáscara superior á 54 rs. los 10 kilogramos. Media cáscara 45 rs. id. id. Flor corriente, 38 id. id. Pimiento regular 54 id. id. Id. picante, no hay. PIPAS.—Van construyéndose algunas partidas en pipas catalanas y Demi-minis para el embarque de vino. Las operaciones últimas que se han efectuado son á los precios siguientes: Pipa pelona 150 rs. media 100 Pipa jerezana vestida 140 media 80 Roble pipa catalana 130 media 80 Cestaño pipa media 60 Pipa portuguesa 140 Pipa Roble 46 Pipa Castaño 40 Transportes 240 Idem-minis 140 SALVADO.—Florote, á 2 1/2 rs. De 4 á 4 rs. 70 céntimos. Mediano, á 1,75 id. id.

SARDINAS.—Con alguna abundancia en las de Higuera, se detallan con mucha de mano de 15 á 14 pesetas miliar y las de Galicia de 10 á 12 dichas. SEDAN.—Hilander superior, de 60 á 62 rs. Entredobles, de 56 á 58 id. Tramas, de 52 á 54 id. Retriados, de 40 á 42 id. Alduceras, de 32 á 34 id. SUELA.—Como consecuencia de la importante alza que han experimentado los cueros, la suela ha subido y se vende por hoy á los precios siguientes: Rvn. kilóg. Suela toro, color avellana para calzado, á 15 35 Id. id. avellana corregel, á 17 35 Id. calca para palmillas, á 12 75 Id. negra para guarnicionero, á 16 55 Guero sillero negro, á 16 35 Becerros finos engrasados, á 44 50

Chagrines. Marcas. Rvn. docena. BLANCOS. Rvn. docena. A. 372 372 B. 356 348 C. 500 328 D. 264 264 E. 228 264 F. 204 240 G. 140 216 H. 144 192 I. 130 168 Cabras mate, á los mismos precios de los chagrines negros. Cabras con lustre, á los mismos precios de los chagrines negros. TRIGOS.—Los precios son: Duros. De Castilla ó Manchegos, . . . . . de 10 á 95 De Andalucía y Estremadura, . . . . . de 90 á 95 De esta huerta, . . . . . de 90 á 94 Tíznos. Candeal de la Mancha, . . . . . de 90 á 100 Joys, . . . . . de 86 á 90 Calma, fuertes existencias y arribos; aspecto según sea la salida. VINOS.—Los de Requena y Utiel, de 15 á 20 rs. arroba, pero sin compradores. Con casco comprendido á bordo. Para la Plata, de 42 á 44 duros pipa. Rio La Plata, de 45 á 46 id. id. Brasil, en portuguesas á 60 duros id. Para Francia, de 40 á 41 francos id. Para América.—Pocas operaciones. Tendencia alza las clases superiores por falta existencias en la propiedad.

MAIZ.—Blanco del país, de la nueva cosecha, de 8 á 8 1/4 rs. bar. Id. extranjero, no hay. Amarillo del país, de la nueva cosecha, de 7 5/4 á 8 rs. bar. Id. extranjero, á 8 id. id. MOJAMA.—Se agotaron las existencias de este seco y los pocos arribos que tenemos son vendidos enseguida á 8 1/2 y 9 duros, los 50 vilos.

PATATAS.—Del país, de 3 á 6 1/2 rs. arroba. PAPEL.—Blanco de primera clase del peso de 5,68 kilogramos de 48 á 50 rs. De segunda de 5,370 kilgs. de 38 á 40 id. Barbas de 4,640 kilgr. de 50 á 52 id. De 4,200 kilgr. á 28 id. De estraza grande para sacos, de primera de 44 á 46 id. De 42 id. de 22 kilgs. á 40 id. Otro id. de 17,650 kilgs. á 32 id. Otro id. marca regular de 9 kilgs. á 20 id. El marquilla por sacos á 26 id. De estraza catalana bala 10mas á 80 id. Otro catalana, bala 10 id. á 70 id. Estracilla superior bala 10 id. á 95 id. De estraza bala de 6 resmas peso de 539 kilogramos, de 54 á 56 rs.

PETROLEO.—Muy pocas existencias y gran demanda, cotizándose á 4,85 el kilo bruto en barriles y de 88 á 70 rs. ceja, todo para fuera de consumo. PINONES.—De 62 á 70 rs. arroba de 50 libras valencianas. PIMENTA NEGRA.—De 96 á 104 rs. arroba. PIMIENTO MOLIDO.—Cáscara superior á 54 rs. los 10 kilogramos. Media cáscara 45 rs. id. id. Flor corriente, 38 id. id. Pimiento regular 54 id. id. Id. picante, no hay. PIPAS.—Van construyéndose algunas partidas en pipas catalanas y Demi-minis para el embarque de vino. Las operaciones últimas que se han efectuado son á los precios siguientes: Pipa pelona 150 rs. media 100 Pipa jerezana vestida 140 media 80 Roble pipa catalana 130 media 80 Cestaño pipa media 60 Pipa portuguesa 140 Pipa Roble 46 Pipa Castaño 40 Transportes 240 Idem-minis 140 SALVADO.—Florote, á 2 1/2 rs. De 4 á 4 rs. 70 céntimos. Mediano, á 1,75 id. id.

SARDINAS.—Con alguna abundancia en las de Higuera, se detallan con mucha de mano de 15 á 14 pesetas miliar y las de Galicia de 10 á 12 dichas. SEDAN.—Hilander superior, de 60 á 62 rs. Entredobles, de 56 á 58 id. Tramas, de 52 á 54 id. Retriados, de 40 á 42 id. Alduceras, de 32 á 34 id. SUELA.—Como consecuencia de la importante alza que han experimentado los cueros, la

